



THOMAS LOHNES/GETTY IMAGES

¿Por qué hay tantos simpatizantes rusos en Alemania?

- Josue Michels
- [15/8/2023](#)

La semana pasada se informó que un empleado del ejército alemán estaba realizando actividades para los servicios secretos de Rusia. Casi al mismo tiempo, *Spiegel* informó que un empleado del partido Alternative für Deutschland (AfD, por sus siglas en alemán) trabajaba con Moscú para frenar las exportaciones de armas a Ucrania. El gobierno alemán se ha mostrado poco dispuesto a aplicar sanciones a Rusia y está retrasando continuamente las exportaciones de armas a Ucrania mientras florecen sus exportaciones a las naciones de la periferia rusa.

En febrero de 2022, la invasión rusa de Ucrania fue recibida negativamente por los medios de comunicación y los gobiernos de Occidente. Sin embargo, durante los últimos 18 meses, el gobierno alemán ha bloqueado la imposición de sanciones significativas contra Rusia, las empresas han advertido contra la posibilidad de aislar a Rusia del comercio y la extrema derecha y la extrema izquierda se han unido para promover "conversaciones de paz" con el presidente ruso Vladimir Putin. Ha tenido que venir alguien del exterior para sacar a la luz la cooperación entre un miembro de los servicios secretos alemanes y Rusia. Algunas empresas han seguido comerciando con Rusia, lo que ha dado lugar a acusaciones de que tienen las manos manchadas de sangre ucraniana.

Algunos argumentan que lo mejor para Alemania sería permanecer neutral. Rusia fue víctima de la crueldad alemana en la Segunda Guerra Mundial, por lo que sería inapropiado enviar armas a Ucrania. Otros argumentan que Alemania inició dos guerras mundiales y no debería involucrarse en ninguna más. Todas las opciones favorecen a Rusia.

PT

La cooperación entre Alemania y Rusia era profunda antes de la invasión de Ucrania. Los gasoductos Nord Stream se construyeron a pesar de las críticas de Occidente. Y a pesar de la agresión de Rusia contra sus vecinos y de su implicación en la guerra civil siria, los lazos comerciales han florecido. Al parecer, empresas alemanas exportaron productos químicos tóxicos para ayudar al programa de armas químicas de Rusia.

La cooperación con Rusia es lucrativa y ha permitido el crecimiento de la economía alemana. El gas barato permitió a la izquierda perseguir una agenda "verde". Spiegel Online informó la semana pasada de que los líderes de AfD podrían haber recibido financiación para casos judiciales cuyo objetivo era impedir que Alemania entregue armas a Ucrania.

Pero hay una razón mucho mayor y más siniestra por la que existe un apoyo tan grande hacia Rusia en Alemania.

Alemania tiene una historia de cooperación con Rusia que perjudica a Europa del Este (lea ["El círculo vicioso de las relaciones germano-rusas"](#)). El profeta Isaías advirtió que tenemos que aprender de la historia para entender el futuro: "Traigan, anúncienos lo que ha de venir; dígnanos lo que ha pasado desde el principio, y pondremos nuestro corazón en ello; sepamos también su postrimería, y hacednos entender lo que ha de venir" (Isaías 41:22).

Sin una comprensión histórica de las relaciones germano-rusas *no podemos entender* el presente. Por supuesto que los individuos y las naciones pueden cambiar, pero las relaciones germano-rusas actuales demuestran que no han cambiado mucho.

La Biblia habla específicamente de una alianza profética entre Rusia y Alemania (lea ["El gran 'Mercado de las Naciones'"](#)). Tras la invasión rusa de Georgia y la falta de respuesta de Alemania, el redactor jefe de *la Trompeta*, Gerald Flurry, escribió en 2008: "¿Sabía usted que Alemania y Rusia probablemente ya han resuelto sus diferencias más urgentes? (...) Creo que los líderes alemanes pueden haber llegado ya a un acuerdo con Rusia, un pacto moderno Hitler-Stalin en el que Alemania y Rusia se reparten países y bienes. Este acuerdo les permitiría a ambos poner sus miras en otros objetivos. ¡Cualquier acuerdo de este tipo que pueda haberse alcanzado entre Alemania y Rusia es un precursor para la guerra!".

Quince años después, una guerra abierta estalla en Europa. Rusia está consiguiendo lo que quiere, mientras Alemania no hace nada para impedirlo. La Biblia revela que esto es sólo el principio. Sin embargo, aun en todas estas malas noticias, hay esperanza.

Para saber más sobre la crucial historia de la cooperación germano-rusa y comprender lo que significa para nuestro futuro, lea ["El círculo vicioso: Las relaciones germano-rusas"](#).